

**Informe Trabajo Final de Grado Facultad de Psicología
Noviembre de 2022**

Datos:

Estudiante: Sheila Regina Martins Correa

CI 4.959.763-6

Tipo de trabajo: Pre-proyecto de Investigación

Título: Adolescentes y redes sociales: posibles efectos en la identidad y subjetividad.

Estudio cualitativo desde la perspectiva adolescente

Docente Tutor/a: Asist. Mag. Valeria Píriz

Docente Revisor/a: Asist. Mag. Zulema Suárez

Período solicitado para Lectura Pública: Diciembre 2022

Comentarios generales:

1-. Aspectos Formales:

El trabajo se ajusta en términos generales a los requerimientos formales solicitados. Las fuentes bibliográficas seleccionadas son correctas. La mayoría de las citas y referencias se realizan según el formato establecido por las normas APA. La redacción es adecuada, pudiendo mejorar algunos aspectos tales como: errores de tipeo, reiteración de términos en el mismo párrafo (a modo de ejemplo primer párrafo de la fundamentación).

2- Articulación teórica:

Se realiza una adecuada revisión bibliográfica que permite ubicar al tema seleccionado como un tema de relevancia social y académica, que de acuerdo a los antecedentes es escasamente desarrollado en nuestro medio como lo es la incidencia de las redes sociales en la identidad y subjetividad de los adolescentes. Realiza una revisión teórica de dichos conceptos en forma adecuada, con aportes de diversos referentes teóricos. Hubiese sido interesante ubicar el tema en el contexto pos-pandemia por lo que la misma implicó en cuanto al uso de los medios digitales de comunicación y sus posibles efectos.

En el capítulo de marco teórico se señalan diversos aspectos:

- En el apartado de adolescencia llama la atención la concepción de la misma en manera singular. Se entiende más apropiado referirse a la misma como adolescencias en plural dando cuenta de la diversidad de maneras de transitar esta etapa del ciclo vital.
- Se entiende necesario conceptualizar en relación al primer nivel de atención dado que el proyecto se refiere al mismo
- En consonancia con el punto anterior mencionar el Programa Nacional de Salud Adolescente, como referencia para el desarrollo de las políticas de salud adolescentes

Respecto a la metodología a utilizar hay varios aspectos que sería deseable se pudieran aclarar:

- Se menciona que se trabajará en Centros de Salud de Montevideo sin precisar la cantidad de centros, características de los mismos para realizar el proyecto o criterios para la selección de los mismos. Este punto se considera necesario de conocer para valorar si el cronograma de realización es acorde.
- Se trabajará con adolescentes entre 14 y 18 años, se considera pertinente fundamentar el porque de esta elección.
- En relación a las entrevistas se plantean que serán en profundidad y estructuradas. Sin embargo al leer la pauta anexa la misma condice más con una entrevista estructurada incluso por momentos se configura en una encuesta.
- Haría falta señalar donde se realizarán los grupos focales y de que manera estarán conformados. Es decir, si se hará un grupo focal por cada centro con el que se trabaje, o uno integrado por los adolescentes de todos los centros.
- El asentimiento informado plantea que el tiempo de realización de la entrevista es de una hora, sin embargo en el consentimiento para adultos responsables indica que el tiempo será de una hora y media.

En relación a la difusión de resultados sería deseable la realización de trabajos académicos así como poner en conocimiento de los mismos al Programa Nacional de Salud Adolescente.

Consideración final:

Por lo expuesto anteriormente, se trata de un pre-proyecto de investigación que cumple con los requisitos formales solicitados.

El tema es pertinente y contribuye a pensar acciones en una problemática en la que existen escasas producciones. Se sugiere que se retomen las observaciones realizadas en este informe en la lectura pública.

En síntesis, es un trabajo que con algunos reparos puede presentarse a la defensa oral.



Asist. Mag. Zulema Suárez

Revisora